

Pressemappe: Bayerisches Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten (StMLF)

22.03.2024 | 11:03:00 | ID: 39070 | Ressort: [Landwirtschaft](#) | [Land & Leute](#)

Agrarministerin Michaela Kaniber verabschiedet Spitzenbeamten - Zwei Abteilungen mit neuer Leitung

[München](#) (agrar-PR) - Mehrere Stabwechsel im Landwirtschaftsministerium: Mit der Staatsmedaille in Silber hat Staatsministerin Michaela Kaniber den langjährigen Leiter der Abteilung „Landwirtschaftliche Erzeugung“, Ministerialdirigent Friedrich Mayer, in den Ruhestand verabschiedet. Die Abteilung wird ab April der 59-jährige Ministerialdirigent Ludwig Wanner leiten, der bisher die Abteilung „Ernährung und Markt“ verantwortete. Diese Abteilung wird künftig von der 45-jährigen Ministerialdirigentin Alexandra Schenk geleitet, die zuvor den Leitungsstab der Ministerin führte. Michaela Kaniber würdigte bei der Verabschiedung Friedrich Mayers die Verdienste des 64-Jährigen um die Landwirtschaft in Bayern. „Ihr fundamentales Verständnis für die fachlichen Gegebenheiten, vor allem aber auch für die bäuerliche Mentalität, war Ihnen stets Kompass bei wichtigen Entscheidungen. Sie haben in all Ihren äußerst verantwortungsvollen Leitungsfunktionen auch schwierige Situationen gelöst. Immer im Sinne unserer Bäuerinnen und Bauern und des ganzen Agrarstandorts Bayern“, sagte Michaela Kaniber in ihrer Laudatio. Sein überzeugendes Auftreten, seine Kontaktfreude, gepaart mit Weitblick, Verhandlungsgeschick und der Fähigkeit, die Positionen seines Gegenübers zu verstehen und wertzuschätzen, hätten Friedrich Mayer zu einem allseits geschätzten Ansprechpartner und Ratgeber gemacht. „Ich konnte immer auf Ihr umfangreiches Wissen, Ihre hohe Kompetenz, Ihre Erfahrung, Ihr ehrliches und kritisches Urteil sowie auf Ihre Loyalität bauen“, so die Ministerin.

Der im Landkreis Neuburg-Schrobenhausen lebende Friedrich Mayer wuchs auf dem elterlichen landwirtschaftlichen Betrieb mit Wirtshaus und Poststelle auf. Seine berufliche Laufbahn hatte nach der Staatsprüfung 1988 am Amt für Landwirtschaft Hersbruck begonnen. Nach Stationen am Amt für Landwirtschaft und Bodenkultur Ingolstadt und am Landwirtschaftsministerium in München führte ihn sein Weg bereits 1996 erstmals in die Bayerische Staatskanzlei. Von 1997 bis 2001 begleitete er dort die Gestaltung und Umsetzung der Bayerischen Agrarpolitik. Anfang 2005, mit gerade 45 Jahren, wurde Mayer zum Leiter der damaligen Abteilung Ländlicher Raum, Betriebswirtschaft und Förderung im Landwirtschaftsministerium ernannt. Gut ein Jahr später, im April 2006, wurde Mayer dann zum Chef der Abteilung Landwirtschaftliche Erzeugung, die er rund 18 Jahre lang leitete.

Sein Nachfolger Ludwig Wanner lebt im Landkreis Unterallgäu. Der diplomierte Agrarwissenschaftler begann seine berufliche Laufbahn nach der Staatsprüfung 1993 am Landwirtschaftsamt Friedberg. Nach Stationen im Landwirtschaftsministerium, wo er unter anderem acht Jahre das Referat Unternehmensführung, Förderung, Steuerfragen, Sozial- und Arbeitswesen und fünf Jahre lang das Referat Ressourcenschutz in der Landwirtschaft, Düngung und Pflanzenschutz leitete sowie in der Staatskanzlei, ist er seit 2021 wieder im Ministerium.

Die im Landkreis Augsburg wohnende Alexandra Schenk ist nach dem 2. Juristischen Staatsexamen 2005 am Amt für Ländliche Entwicklung Schwaben in den Staatsdienst eingetreten. Ab 2010 war sie dann im Landwirtschaftsministerium in verschiedenen Referaten der Zentral- und Rechtsabteilung tätig, bevor sie 2014 die Leitung des Landtagsreferats übernahm. Seit 2020 war sie Chefin des Leitungsstabs der Ministerin.

Achtung Redaktionen: Ein Foto der Verabschiedung von Friedrich Mayer liegt bei. Verwendung mit Angabe Wolfgang Wintzer / StMELF honorarfrei.

Pressekontakt

Herr Franz Stangl

Telefon: 089 / 2182-2215 E-Mail: presse@stmelf.bayern.de



[Bayerisches Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten \(StMLF\)](#)

Ludwigstraße 2 80539 München Deutschland

Telefon: +49 089 2182-0 Fax: +49 089 2182-2677

E-Mail: poststelle@stmelf.bayern.de Web: www.stmelf.bayern.de >>> [Pressefach](#)